

Jumelage avec Ludwigsburg

La passe de 10 pour le Guynemer !

Le collège Guynemer vient de recevoir à Montbéliard ses correspondants allemands du Schiller Gymnasium de Ludwigsburg. C'est le dixième échange entre le collège français et la cité allemande. L'anniversaire a été marqué comme il se doit par un pot de l'amitié offert à l'hôtel de ville par Yves Bessero, adjoint au maire.

Les élèves de 3^e du Guynemer étaient en Allemagne du 18 septembre au 1^{er} octobre participant ainsi aux cérémonies du 25^e anniversaire du discours du Gal de Gaule à la jeunesse allemande. Comme dans tout échange, les invités reçoivent à leur tour. Aujourd'hui, 25 jeunes Allemands du Schiller Gymnasium sont pour une quinzaine à Montbéliard. Les élèves de 10^e sont à peine plus âgés que leurs homologues français.

Au programme les professeurs du collège (M^{me} Manuelle et M. Claude) ont prévu de nombreuses visites: le musée, les usines Peugeot, le Sacré-Cœur d'Audincourt et une journée aux verrières de Passavans-



Yves Bessero a reçu officiellement les élèves à l'hôtel de ville!

(Photo «Le Pays» - D. B.)

la-Rochère et au musée de Champlitte.

Les Allemands sont accompagnés de deux de leurs professeurs, M. Gunther et M. Vanorek. Lors d'un bref discours, Yves Bessero, l'adjoint au maire chargé des affaires culturelles, a souligné la valeur d'un tel jume-

lage. «Les rapports entre les gens doivent être cultivés tous les jours. De même, il convient de cultiver l'amitié entre les peuples à un moment où des gens veulent nous faire oublier certaines pages de l'histoire qui ont durement marqué nos parents...».

Autre remarque, celle de M. Claude, professeur d'Allemand au Guynemer: «Il serait dommage que le rapprochement des peuples se fasse à l'avenir en Anglais. Il y a en effet de moins en moins de Germanistes en France et plus spécialement dans les établissements de

notre région. De même, les jeunes Allemands étudient de moins en moins le Français...».

Même au temps des anniversaires, les échanges franco-allemands n'en sont pas pour autant acquis !